

## **Herzlich willkommen zum Kultur- und Brauchtumstreffen und zur Strassenfasnacht 2019 in Altstätten**

Das erweiterte Organisationskomitee 2019 möchte die Bevölkerung der Region, des benachbarten Auslands, alle teilnehmenden Gruppen, Fasnächtler und Besucher aus ganz Europa recht herzlich in Altstätten begrüßen.

Es sind schon fünf Jahre vergangen, seit sich die Kommission des Röllelibutzen Vereins zum ersten Mal Gedanken zum 100-Jahr-Jubiläum machte und danach den Grundstein dafür legte.

Die damaligen Visionen und Vorstellungen wurden praktisch alle in unser bevorstehendes Jubiläum integriert und verwirklicht. Der Start zu den 100-Jahr-Jubiläumsfeierlichkeiten findet anlässlich der Buchpräsentation am 11. November 2018 im Museum Prestegg statt. Danach werden dort die europäischen Fasnachtskulturen im Rahmen einer Sonderausstellung bis Mitte 2019 zu sehen sein.

Das europäische Kultur- und Brauchtumstreffen ist der Höhepunkt unserer Feierlichkeiten. Gegen 35 traditionelle Brauchtumsgruppen aus 13 verschiedenen Ländern Europas treffen sich in Altstätten und feiern zusammen das 100-jährige Bestehen des Röllelibutzen Vereins.

Den Besuchern wird eine europäische Fasnachtskultur gezeigt, welche in dieser Art einmalig ist. Unser Verein ist stolz darauf, mit traditionsreichen Fasnachtsvereinen aus ganz Europa das 100-Jahr-Jubiläum feiern zu können. Das OK bedankt sich schon heute für die Teilnahme und die Darbietungen der beteiligten Gruppen aus der Schweiz und vielen Ländern Europas.

Der Film, welcher das Vereinsleben, die Organisation der Fasnacht, aber auch das Brauchtum, wie es heute gelebt wird, aufzeigt, und die Festschrift sollen für unsere Nachkommen ein Zeitdokument darstellen sowie unsere aktuellen Vereinstätigkeiten festhalten.

### **Altstätter Strassenfasnacht 2019**

Nach den Brauchtumsfeierlichkeiten findet unsere traditionelle Strassenfasnacht statt. Das OK wollte es nicht unterlassen, im Rahmen der 100-Jahr-Feierlichkeiten auch die ordentliche Strassenfasnacht durchzuführen. Im Gegenteil, 14 Tage nach dem Brauchtumstreffen soll eine spezielle, grandiose, noch nie dagewesene Strassenfasnacht folgen. 100 Gruppen wurden im Jahr 2017 nach Altstätten eingeladen. Für alle Besucher und Teilnehmer soll die Strassenfasnacht im 100. Vereinsjahr zu einem unvergessliches Erlebnis in Altstätten werden.

Im Namen des ganzen Organisationskomitees möchte ich mich bei allen Personen, Helfern, Hauswarten, Vereinen, Behörden, Mitarbeitern der Stadt- und Schulgemeinde Altstätten, welche für unsere Veranstaltung tätig sind, herzlich bedanken.

Ein ganz besonderer Dank gilt den Patronaten, dem Lotteriefond des Kantons St. Gallen, dem Verein St. Galler Rheintal, der Stadt Altstätten, den Sponsoren von Gewerbe, Industrie, Gastronomie und Gönnern, welche unsere Veranstaltungen im Jubiläumsjahr erst möglich machen.

Weiter bedankt sich der Röllelibutzen Verein beim ganzen Filmteam von Kuno Bont, der Museumsgesellschaft Altstätten, Andreas Winet für die Unterstützung bei der Auswahl und Einladung der Brauchtumsgruppen sowie bei der Realisierung der Ausstellung und dem Festschrift-Team.

Ganz herzlich möchte ich mich bei den zahlreichen unentgeltlich arbeitenden Nichtmitgliedern und allen Vereinsangehörigen bedanken, welche viel zu diesen 100-Jahr-Jubiläums-Feierlichkeiten beitragen.

Allen OK-Mitgliedern des Vereins sowie den Kollegen des erweiterten OKs gebührt für die intensiven Jahren der Vorbereitung, den persönlichen Einsatz und ihre Arbeiten für die Feierlichkeiten im Rahmen des Jubiläumsjahres ein besonderer Dank.

Die Gastfreundschaft und die Begeisterung der Altstätter Bevölkerung sowie das Flair unserer Altstadt werden bei allen Gruppen und Gästen aus dem In- und Ausland bleibenden Eindruck hinterlassen und viele zu einer Wiederkehr bewegen.

Nun wünsche ich allen Gästen und Freunden schöne, lustige, unfallfreie und unbeschwerte Jubiläumstage in Altstätten.

Alex Zenhäusern

OK-Präsident

Röllelibutzen Verein Altstätten